

Journal de bord février 2024

15 02 2024 – pendant 1h

La journée confirme ce que nous entendons depuis plusieurs semaines : Ce n'est pas facile de trouver un logement ou un hébergement. Il y a des abus. Les propriétaires en profitent parce que les logements disponibles sont rares. Les prix ne cessent d'augmenter ou alors, ce sont des taudis encore bien trop chers.

...

- Je crois que quand les logements sont petits les propriétaires sont exonérés de certaines taxes (taxe ou impôts ?),

- Je ne sais pas ,

- Il y a des lois concernant les types de locations, les types de frais pour les propriétaires ...¹

- Avoir un appartement qui respecte les normes n'est pas évident !²...

- Il faut construire des logements, beaucoup de logements, sociaux ou pas. S'il y a beaucoup de logements disponibles, les prix vont baisser...

- Je sais qu'il y a des logements en bois qui se construisent sur le toit de grands immeubles.³

- C'est bien !

- C'est comme les jardins sur les toits, cela fait gagner de la place ...

...

- Quand on a pas de chauffe-eau, on se lave quant même !

- On chauffe l'eau sur le feu , comme avant !

- Oui, malheureusement, je connais quelqu'un, on a dû le mettre sous la douche pour qu'il se lave. Il criait. Il a peur de l'eau.

- On peut se laver sans prendre de douche...

- Certaines personnes qui ne se lavent pas auraient été maltraitées dans leur enfance...

- On peut comprendre, mais comme vivre ensemble ?

...

- Il fait 16°, ce n'est pas normal, mais cela fait moins de chauffage.⁴

- Je crois qu'on frôle les records de température.

- Cela annonce le printemps !

- Ce n'est pas bon pour les plantes.

- Il peut très encore geler, même en mai...

- C'est le réchauffement climatique.

...

Les gens se disent grippés, fatigués, mais parlent déjà du printemps.

1 [Votre logement et votre déclaration d'impôt \(test-achats.be\)](#)

2 [Nouvelle norme : la mise en conformité du logement loué. \(lebonbail.be\)](#)

3 [Des logements modulaires en bois sur des toits d'immeubles à Poissy \(maisons-bois.com\)](#)

4 [Jusqu'à 17 degrés prévus ce jeudi: assiste-t-on déjà à la fin de l'hiver? | RTL Info](#)

16 02 2024 – pendant 2 heures ?

- La politique veut limiter les allocations de chômage à deux ans.
- C'est la droite, mais il est vrai que certains disent : « Pourquoi travailler alors qu'en chômant on gagne à peine 200 euros de moins ?

...

- On ne peut pas parler d'autre chose ?
- Il faudrait un dancing à Dinant pour qu'on puisse s'amuser !
- Oui, mais, avec l'alcool, la drogue ...
- Moi, je n'ai pas besoin d'alcool ; il faut chanter, danser ... Il y a des gens qui ne parlent que de leurs problèmes ; moi aussi j'en ai , mais il faut s'amuser.
- Il faut voir positif, il ne faut pas se morfondre.
- Ce n'est pas facile !
- La vie est chère, on ne sait pas comment faire.
- Il ne faut pas acheter trop ; il n'y a pas besoin de cela pour être heureux.
- Entre envie et besoin ?! Qu'est ce qui est vraiment nécessaire !? Quand on est pauvre, on peut se « sentir « riche » si on n'a pas trop d'envies ; mais quand on est riche, on peut se sentir pauvre, si on a de trop grandes envies, impossibles à satisfaire.
- Quand ils n'ont pas d'argent, les riches ne se disent pas pauvres. Ils ont « désargentés ».
- Moi, avant je ne comptais pas, et je donnais facilement, mais maintenant que je suis sdf, je vois les choses autrement.

...

- Vous êtes mariés ?
- Non ! Pour cela je suis contre le mariage !
- Depuis combien de temps êtes-vous ensemble ?
- 17 ans !
- Quel âge avez-vous ?
- 31 ans ! Nous sommes ensemble depuis l'adolescence. Nous avons échangé notre premier bisou à 14 ans, devant le distributeur de cannettes. ! Nous vivons un peu à l'ancienne, on ne se sépare pas ; comme ma grand-mère , je ne jette pas les gens comme cela, même quand on a une vie de galère.

...

- Nous vivons chez le prétendu musicien !
- C'est quelqu'un qui passe pour quelqu'un de bien, un musicien ... mais nous on ne fait pas d'enquête sur lui, mais oui, il est connu !
- Qu'est-ce qu'on a fait ? Il nous héberge, mais est devenu de plus en plus agressif , il se réjouit du malheur d'autrui.
- Un psychiatre le considérerait comme pervers.
- Nous ne sommes pas des médecins pour faire un diagnostic.
- Ce n'est pas la première fois que des gens hébergés se font violenter, en plus de devoir payer, jusqu'à 50 euros par nuit. Ce n'est pas nouveau, et quand les gens refusent de payer, l'hébergeur se fâche. Ça peut aller loin : barre ou harcèlement. Une fois, un hébergeur a déchiré les vêtements du SDF pour au final appeler la police et se faire passer victime.

...

- Certaines personnes considèrent les sdf comme malades !
- Nous sommes sdf, mais ce n'est pas notre monde ! Je ne saurais pas rester dans la rue pour délirer comme certains.
- Il y en a qui deviennent SDF parce qu'ils sont malades et d'autres qui deviennent malades à cause des mauvaises conditions de vie en tant que SDF.
- On crevait la dalle, mais on n'a jamais fait la manche.
- Ce n'est pas un délit de faire la manche.

- C'est dommage qu'on ne s'est pas rencontré plus tôt.
- Oui ! Pas important, ce qui est important, c'est qu'ils n'ont pas été frapper aux bonnes portes assez tôt et c'est pour ça qu'ils auraient gagné à venir plus tôt.
- C'est tout de même grâce à cet abuseur qu'on est ici ! C'est lui qui nous a renseigné l'endroit.
- C'est un malade, probablement pas une mauvaise personne.
- Les gens deviennent de plus en plus fou !

La vie de sdf semble bien difficile entre procédures, adresse de référence, abuseurs, même quand on vient de la classe sociale moyenne...

20 02 2024 – pendant 1 h

Quelques habitués viennent se nourrir de soupe. Ils en profitent pour partager leurs malheurs, parfois teintés d'espoir.

- Je suis effarée , j'étais dans le train, et il y avait une jeune de 12 ans habillée comme une péripatéticienne.
- Une quoi ?
- Ben... Un femme que t'as envie de lui demander : « Combien ? »
- Ah !
- Quel monde ! Mais, comment des parents qui ne sont pas adultes eux-même peuvent éduquer leurs enfants.
- C'est la télé-réalité.
- Je dois avouer que j'ai regardé la télé-réalité quand j'étais jeune, mais je dois admettre que cela va de pire en pire. Avec Geordie Shore c'est pire que toucher le fond ! C'est du porno légalisé pour les jeunes ⁵ ! Et c'est venu en France. Heureusement le CSA n'accepte pas cela ! Heureusement, j'ai abandonné cette « Télé ». Le problème, c'est que cela me faisait rigoler, mais maintenant, les jeunes cela les fait rêver !
- Quand je pense que moi à 11 ans je jouais à la corde à sauter.
- Et moi, à 73 ans, vous voulez que je vous parle de mon enfance ?
- C'est une autre époque ! Bon, je vous quitte je dois aller à une réunion 3 fois vingt !
- C'est quoi 3 fois vingt ?
- C'est pour les plus de 60 ans !
- ...
- J'ai parlé au téléphone à votre maman qui trouve que vous ne vous remuez pas assez.
- C'est notre ancien hébergeur qui nous dénigre chez nos parents.
- C'est un psychopathe.
- Mais cela s'arrangera demain, nous avons rendez-vous à 14h.
- Tu as une petite mine.
- Oui, et cela fait 8 mois que je n'ai pas vu mes parents ; cela fait 8 mois que nous sommes sdf.
- Heureusement, il y a un petit studio à Anseremme, je suppose qu'il n'y aura pas trop de gens sur le coup.
- Oh, vous seriez surpris.
- ...
- Je vous avais expliqué que c'était dangereux d'être hébergé, mais pas à ce point là.

5 [geordie shore - Recherche \(bing.com\)](https://www.bing.com/search?q=geordie+shore)

- Je me suis enfouie, il voulait me faire passer pour folle. J'ai dit à la police : Je ne demande qu'une chose : de ne pas avoir ce Monsieur (l'hébergeur) en face de moi... Pourquoi, pourquoi, il se comporte comme cela ?
- Le plaisir de nuire.
- En droit comment cela s'appelle un hébergeur pareil ?
- Harcèlement ?
- Abus sur personnes en situation de faiblesse, ingérence, dénigrement.

27 02 2024 - pendant 3h

La journée commence avec l'arrivée d'une douzaine de personnes qui se précipitent à parler de l'actualité : coût de la vie, Poutine, Ukraine, violence, agriculture, vaccin.

- La vie coûte cher.
 - C'est la faute à la guerre.
 - C'est la faute à l'argent ; avec les Américains qui veulent voter pour Trump, alors qu'il est poursuivi par la justice. Si moi je commettais autant de crimes...
 - Tu n'es pas milliardaire, et puis aux U.S.A. les procureurs sont des show-men.
 - Et Biden, tu crois qu'il est pauvre ?
 - Et non, son fils avait des affaires en Ukraine.
 - Et Poutine qui est un des hommes les plus riches du monde !
 - Et puis surtout, il tue ses ennemis, ses concurrents. Regardez Navalny !
 - Mort d'un caillot de sang ! C'est bizarre, d'autant que les services secrets ukrainiens confirment.
 - Il pourrait s'agir d'une conséquence d'une longue exposition au froid ! C'est de la torture.
 - Tout est possible, y compris un accident cardio-vasculaire banal, ce qui, malgré son jeune âge pourrait avoir été favorisé par les mauvais traitements liés à son incarcération.
 - Ce qui m'a frappé, c'est que les grands de ce monde ont unanimement accusé Poutine en moins de 24 heures, avant que la moindre enquête ou autopsie puisse avoir été réalisée.
 - C'est parce qu'ils connaissent l'individu.
 - OK, mais peut-on accuser sans preuve ?
 - Il pourrait aussi s'agir d'un ennemi de Poutine, pour le déstabiliser juste avant les élections.
 - Les élections sont truquées. Poutine va gagner.
 - Les élections sont un moment fragile pour les dictatures. Le peuple pourrait se révolter.
- L'assassinat de Navalny vise peut-être à déstabiliser Poutine.

...

- Il n'y a plus de classe moyenne ; juste des riches, des très riches ou des pauvres et des très pauvres !
- C'est plus comme avant ! Le problème est que nous vendons en Belgique des produits venus de l'étranger, alors que ces produits ne sont pas conformes à la réglementation de l'Europe.
- C'est le gouvernement ?!
- Non, ce sont des contrats commerciaux qui dépassent le pouvoir du gouvernement belge.
- Alors que l'Europe est censée protéger ses citoyens, et que l'actualité démontre que nous sommes trop dépendants du libre-échange.
- Pourquoi, les productions lointaines sont favorisées ?
- Parce que cela vient via des intermédiaires côtés en bourse ! Cela rapporte du pognon.

...

- L'argent, l'argent ... C'est pour l'argent qu'on a obligé les gens à se faire vacciner. Les sociétés pharmaceutiques en ont bien profité !
- Peut-être, mais aussi le vaccin était un moyen de lutte contre l'épidémie mortelle.
- Ok, mais alors, pourquoi certains qui ont présenté le vaccin comme obligatoire ne l'ont pas fait eux-même ?
- Ils savent que ce vaccin était plus une question d'argent que de santé !
- Il faut savoir qu'après ce vaccin Covid, j'ai un ami qui a développé une déformation du cœur. Sa vie de sportif est foutue.
- Comment expliques-tu que si tu mets une latte de métal là où tu as fait le vaccin, juste après l'injection, la latte colle, magnétisée ?
- Je ne saurais pas vérifier parce que je n'ai pas fait le vaccin.
- C'est peut-être une tentative d'infecter les gens avec des nanoparticules, un peu comme des micro-robots.
- C'est cela que certains détraquent ?
- J'ai un voisin « perturbé » qui tombe 5 x plus souvent malade qu'avant.
- J'en connais qui n'ont pas été vaccinés et qui détraquent aussi.
- La peur et le stress vécus pendant la pandémie sont peut-être responsables ?
- Ou le virus lui-même ?
- ...
- Comment expliquer que détecter le virus était si facile pour certains, et si difficile pour d'autres ?
- Disons que les techniques de dépistage ont évolué en quelques mois.
- Et puis nous dire que si on ne faisait pas le vaccin, on n'avait pas droit à telles ou telles activités, c'est une dictature « à la Poutine ».
- Moi le seul vaccin que j'attends, c'est le vaccin contre la connerie, mais ça n'existe pas.
- ...
- Poutine, encore et toujours. Il est fou avec le bouton nucléaire.
- Quel serait son intérêt ? Tout raser, et après ?
- L'argent !
- Sa mégalomanie, et celle des réseaux d'affaires qui le poussent au pouvoir.
- Le problème est aussi que les Ukrainiens ont mis au pouvoir un artiste qui a bluffé tout le monde, peut-être de bonne fois, mais il a fait une grosse connerie en heurtant la Russie de front et en accentuant la racisation des russophones.
- ...
- Comment voter pour la paix aux prochaines élections ?
- Moi je ne vote pas. J'ai pas confiance !
- Le problème, ce sont leurs arrangements ! On vote souvent pour une personne, pas pour un parti, particulièrement au niveau local.
- Oui ! Parfois, je réfléchis, si on supprimait les partis. Mais on vote aussi pour une ligne de conduite plus globale. Comment savoir quelle est l'orientation politique d'une personne, si elle n'est pas affiliée ?
- Parfois on est trompé, on vote pour une personne, dans un parti, puis, suite aux coalitions, les idées changent, il y a trop de concessions. Prenons l'exemple de l'exclusion des chômeurs : certains ont voté à gauche pour que ça n'arrive pas. Ensuite, des jeux de coalitions ont amené le contraire, malgré la gauche au pouvoir.
- L'idéal serait de pouvoir voter sur plusieurs listes ; c'est un vote panaché, comme au Luxembourg. Seuls ceux qui ont le plus de voix seraient au pouvoir, tous partis confondus.⁶
- ...
- De toutes façon, il n'y a plus personne de content.
- Sauf les politiciens qui de toutes façons finissent par faire la fête ensemble.

6 <https://wiki.suffrage-universel.be/index.php?title=Panachage>

- On doit choisir quelqu'un, mais pas voter à contrecœur.
- Peut être donner la chance aux petits jeunes.
- Mais une fois arrivé au pouvoir, après un petit laps de temps, tous pourrissent ;
- Le pouvoir pourrit.
- Surtout, il faut arrêter avec les « fils de ».
- D'accord ! Ça devient des baronnies ! Par contre, on ne peut pas interdire à un fils de faire le même métier que son père.
- Il faut voter pour les bas de liste.
- C'est peut être la solution ?! Pourquoi pas ?
- ...
- Moi, ce que je ne comprends pas, c'est comment des riches peuvent comprendre les pauvres ?
- Est-il nécessaire d'être une poule pour savoir apprécier la qualité d'un œuf ? C'est pareil, il n'est pas nécessaire d'être pauvre pour savoir à quel point c'est difficile.
- Surtout, si lutter contre la pauvreté leur permet à eux de se sucrer eux-même, avoir des salaires indécents ou des avantages hors du commun, par exemple le cas du CPAS de Bruxelles qui a fait scandale.
- Si ça a fait scandale, c'est parce que ce n'est pas la norme. Ils ne pratiquent pas tous ainsi.
- Et il y a les lobbyistes qui influencent les politiciens ! Et les pauvres, qu'ont-ils à dire, au final ? On se demande si la lutte contre la pauvreté doit devenir du lobbying professionnel pour être entendu ?
- C'est comme les agriculteurs.
- Là c'est assez différents ; les agriculteurs sont des indépendants, avec leur matériel, et surtout, au final, ils ont une bonne connaissance des lois à force d'être bombardé de règlements.
- ...
- Le pire c'est qu'il y a de la tromperie, il y a des magasins qui mettent des étiquettes belges pour dissimuler les étiquettes étrangères.
- L'idéal ne serait-il pas de mettre une « taxe au kilomètre parcouru » sur les denrées ?
- On a tout détruit avec la concurrence, le profit, et le libre échange.
- ...
- Où vont-ils chercher leur connerie ; il n'y a pas de logique dans tout cela ; déjà qu'ils veulent mettre une taxe contre les gens trop gros en avion !
- Les dérives du low-cost !
- ...
- A l'époque de la Sabena, on mangeait bien. Les voyages étaient confortables.
- Je pense qu'il vaut mieux voyager bien, mais plus rarement. Ce serait également plus écologique.
- ...

Conclusion : Ce n'est pas parce qu'on est pauvre qu'on a pas des idées et qu'il ne faut pas les exprimer.

Le 29 - pendant 1 heure

Nous avons travaillé sur la publicité à distribuer à Bouvignes. Chacun a donné son avis sur le texte la couleur du papier, la mise en page et l'organisation de la distribution.
Le visuel servira également pour les réseaux sociaux.

[Retour sur la page de Dominos LA FONTAINE asbl](#)